
Motion

Globalbudget für die Schule Wohlen

Antrag

Für die Wohler Volksschule wird neu ein Globalbudget mit einem Leistungsauftrag erstellt.

Das Globalbudget für die Schule soll alle endogenen Kosten, das heisst alle beeinflussbaren Kosten enthalten. Die exogenen Kosten wie z. B. Lehrerlöhne sind ausgenommen, da sie unbeeinflussbar sind.

Eine detaillierte Schnittstellenliste zeigt auf, welche Kosten exogen und welche endogen sind.

Begründung

Ein Budget ist immer eine Vorschau auf die kommenden Bedürfnisse und enthält damit immer auch Ungewissheiten.

Ein Globalbudget kann z.B. für 3 Jahre (siehe Muri) oder eine ähnliche Zeitdauer fix festgelegt werden. Das führt zu mehr Planungssicherheit für die Gemeinde und mehr Beweglichkeit in der Schule.

Ein Globalbudget erlaubt der Schule, kürzerfristig zu reagieren. Erarbeitet eine Klasse beispielsweise ein spezielles Projekt, können unkompliziert Gelder zur Verfügung gestellt werden. Umgekehrt ist auch Sparen attraktiv, denn das Geld kann im folgenden Jahr für neue Dinge gebraucht werden.

Der Gemeinderat und der Einwohnerrat werden entlastet. Dafür entscheiden mit den Schulleitungen kompetente Fachpersonen vor Ort was wo nötig ist. Die Schulpflege, eine Behörde, die ja bereits existiert und vom Volk gewählt ist, übernimmt das Controlling und verfasst einen Leistungsbericht zuhanden des Gemeinderates.

Wohlen, 30. November 2014

